



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

5. November 2024

Planen Bauen Wohnen, Homepage

Ausstellungseröffnung: Vorstellung der Siegerentwürfe für das Ostfeld im LuisenForum

Zum Abschluss des Ideenwettbewerbs Ostfeld wurden am Montag, 4. November, im LuisenForum die Siegerentwürfe vorgestellt. Gleichzeitig war dies der Startschuss für die Ausstellung der finalen Wettbewerbsbeiträge, die im ersten Stock des LuisenForums, Kirchgasse 6, noch bis Freitag, 29. November, besucht werden kann.

Rund 250 Interessierte folgten der Einladung zur Ausstellungseröffnung. Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende begrüßte die Teilnehmenden: „Mit der Auswahl der Siegerentwürfe ist der Ideenwettbewerb erfolgreich zum Abschluss gekommen und die zukünftige Entwicklung des Wiesbadener Ostfelds wird greifbarer: Jetzt können wir sehen, wie das Stadtquartier aussehen könnte, das zukünftig ein Zuhause für mindestens 10.000 Bürgerinnen und Bürgern werden soll“, betonte er. „Ich bin auch sehr glücklich darüber, dass mit diesem Ergebnis der Grundstein für die weiteren Planungen zum neuen Standort des Bundeskriminalamts gelegt wurde. Auf dem neuen ‚All in One‘-Campus werden zukünftig etwa 7.000 Mitarbeitende unter optimalen Bedingungen für die Sicherheit unseres Landes arbeiten können.“

Zum Einstieg in die Veranstaltung gab es eine kurze Gesprächsrunde mit Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende, Abteilungsleiter für städtebauliche Sonderprojekte beim Stadtplanungsamt, Christof Brandis und Roland Stöcklin, Geschäftsführer der Stadtentwicklungsgesellschaft (SEG) Wiesbaden. Gemeinsam blickten sie auf das

Wettbewerbsverfahren zurück und hoben die Bedeutung dieses Meilensteins für das Projekt Ostfeld hervor. Alle drei zeigten sich sehr zufrieden mit den Ergebnissen des Wettbewerbs.

Seitens des Fachpreisgerichts erläuterte anschließend Lorenz Dexler, Landschaftsarchitekt, die Entscheidung des Preisgerichts. Er ging dabei vor allem auf den intensiven Entscheidungsprozess vor und im Rahmen der finalen Preisgerichtssitzung am 31. Oktober ein und gab Einblicke in die Diskussion des Preisgerichts.

Im Anschluss kamen die Gewinner des Wettbewerbs zu Wort und stellten ihren Entwurf und ihre Leitidee dazu persönlich den Anwesenden vor.

Für das neue Stadtquartier und die Gestaltung des Landschaftsraumes kürte das Preisgericht am 31. Oktober den Entwurf der Büros Studio Wessendorf (Stadtplanung) und DLA Landschaftsarchitekten Bittkau-Bartfelder PartGmbH (Landschaftsplanung) zum Sieger. Für die Gestaltung des BKA-Campus im Norden des Entwicklungsgebiets wurde der Entwurf der Büros schneider + schumacher Städtebau GmbH (Stadtplanung) und GTL Landschaftsarchitektur, Triebswetter Mauer Bruns Partner mbB (Landschaftsplanung) mit dem ersten Preis ausgezeichnet. Zur Wahl standen sieben Wettbewerbsbeiträge renommierter Büros aus ganz Deutschland.

Nach Ende des offiziellen Teils gab es die Möglichkeit, sich frei durch die Ausstellung zu bewegen und die Entwürfe näher zu betrachten. Dabei kam es zu zahlreichen angeregten Gesprächen. Die Bürgerinnen und Bürger wollten unter anderem mehr zur städtebaulichen Dichte im Stadtquartier sowie zum Zeitrahmen und weiteren Schritten im Rahmen des Projekts erfahren. Die Fachleute aus dem Stadtplanungsamt und von der SEG gaben Auskunft zum aktuellen Sachstand und auch die Vertreter des Preisgerichts standen für Gespräche bereit.

Auf großes Interesse stießen die 3D-Modelle zu den finalen sieben Wettbewerbsbeiträgen. Zusammen mit den eingereichten Wettbewerbsplänen sind diese noch bis Freitag, 29. November, in der 1. Etage des LuisenForums ausgestellt: Montag, Dienstag, Donnerstag und Freitag geöffnet von 14 bis 19 Uhr; Mittwoch geöffnet von 9 bis 14 Uhr. Am Donnerstag, 14. November, wird um 18 Uhr eine Führung für die Öffentlichkeit angeboten. Eine Anmeldung ist bis Dienstag, 12. November, per E-Mail unter Ostfeld@seg-wiesbaden.de möglich.

Mehr Informationen zum Ideenwettbewerb sowie alle Wettbewerbsergebnisse findet man

unter www.mehrwiesbadenwagen.de.

Die Termine im Überblick:

- Ausstellung der Ergebnisse des Ideenwettbewerbs Ostfelds im LuisenForum 1. OG, 5. bis 29. November (Montag, Dienstag, Donnerstag und Freitag geöffnet von 14 bis 19 Uhr; Mittwoch geöffnet von 9 bis 14 Uhr).
- Online-Ausstellung der Wettbewerbsergebnisse unter www.mehrwiesbadenwagen.de, ab Freitag, 1. November.
- Führung durch die Ausstellung im LuisenForum, 1. OG, am Donnerstag, 14. November, um 18 Uhr. Nähere Informationen erhält man vor Ort im LuisenForum sowie auf der Website www.mehrwiesbadenwagen.de. Anmeldung: bis 12. November per E-Mail unter Ostfeld@seg-wiesbaden.de. Bei zu hoher Nachfrage kann die Teilnehmerzahl beschränkt werden.
- Anschließende Ausstellung der Siegerentwürfe inklusive Modelle im Stadtplanungsamt, Gustav-Stresemann-Ring 15, Haus B, Erdgeschoss von 4. Dezember bis 28. Februar (Montag, Dienstag und Donnerstag 8 bis 16 Uhr, Mittwoch 8 bis 18 Uhr, Freitag 8 bis 12 Uhr).

+++